

	PTS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50

Número suelto . 5 cts.
Id. atrasado 10 »

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 30

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11
Temporales Primavera-Verano 1901

Se han recibido los surtidos de la estación. Novedades para Señora desde lo mas lujoso y espléndido hasta lo mas modesto y económico.
Sastrería á la medida para Señoras bajo modelos de París.
Novedades en Pañería y todos los artículos apropiados para trajes de Caballero.
Sastrería á la medida para Caballeros y Niños.

ROPA BLANCA

Para servicio personal, de casa, cama y mesa.
Cortinajes y alfombras.
Artículos de punto.
Camisería y confección de Blanco en todos sus ramos.
Sastrería para sacerdotales y militares.
Buen surtido; buen trato; venta de confianza y precios reducidísimos.

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

La zona neutral

III y ÚLTIMO

Hemos manifestado ya, sin ambages ni rodeos, en artículos anteriores, nuestra opinión favorable al establecimiento de una zona neutral en Barcelona. Sin embargo, para que nadie pueda poner en duda nuestro entusiasmo por esta idea; repetiremos que estimamos la concesión de dicha franquicia no solo útil y conveniente, sino absolutamente necesaria para la vida del puerto de Barcelona, y aun para la ciudad misma. Y añadiremos que, no reuniendo nuestro puerto para el comercio de tránsito las condiciones de otros situados también en el Mediterráneo y siendo nuestra necesidad mas apremiante la de estimular y favorecer la exportación, en modo alguno debemos contentarnos con las franquicias de que goza actualmente el de Marsella, ni siquiera con unos depósitos francos como los de Génova, sino que debemos crear una verdadera zona neutral por el estilo de las que poseen Hamburgo, Copenhague y otras naciones del Norte, tal como lo piden en sus informes las corporaciones y sociedades económicas de Cataluña.

Y hemos de crearla sin pérdida de tiempo; mas bien hoy que mañana; pues en la formidable lucha económica que sostienen los pueblos civilizados acaso sea el factor tiempo el de mas trascendencia. Nosotros nos llamamos además en una situación peculiar que debe insignar a no aplazar la realización del proyecto: Francia quiere establecer también un puerto franco en Marsella, y no creemos pecar de optimistas ni de ilusos al decir que cuanto mas nos adelantemos á Francia en esta mejora, tantas mas ventajas obtendremos desde el punto de vista comercial. Por este aplaudimos sin reservas de ningún género el propósito de la Junta del Puerto de Barcelona de obtener desde luego la franquicia y disfrutar de sus ventajas, mientras se está realizando las grandes obras en proyecto, aprovechando para ello una parte del terreno en la que se pondrían muelles provisionales.

Esto permitiría, no solo gozar inmediatamente de los beneficios de la franquicia, sino estudiar sin apresuramientos y llevar á cabo sin premura el proyecto trazado por la comisión encargada de fijar los límites de la zona, modificándolo si es menester, restringiéndolo ó ampliándolo según aconsejen las circunstancias en vista de los primeros resultados.

Prescindiendo nosotros del juicio que pueda merecernos en su conjunto el proyecto de las obras, por considerarnos incompetentes para estudiarlo desde el punto de vista técnico, y dándole por excelente, nos permitiremos apuntar algunas observaciones respecto á los detalles, no para combatir, sino mas bien para contriuir hasta donde alcancen nuestras escasas fuerzas á lograr la mejora de una obra que, sin vacilaciones, debe ser considerada de interés nacional.

Nos parece bien escogido el lugar para el emplazamiento de la zona. Por de pronto es obvio que tiene una de las condiciones más necesarias: la proximidad al puerto. Téngase en cuenta que á no tardar la zona estará, no ya inmediata al puerto, sino en parte dentro de él, pues una sección de la faja que partiendo del arranque de la escalera del Oeste llega mas allá

de la fábrica de Boada formará uno de los lados del repetido puerto cuando este se ensanche con la prolongación de la escalera del Este. Además, conviene advertir que la Junta tiene, entre los proyectos complementarios de la zona neutral, el de unir con el Llobregat, por medio de un canal, el antepuerto que resultará después de prolongada la escalera.

Las otras ventajas del lugar escogido son asimismo patentes y las resume la Memoria en esta forma: su situación junto á la capital, su naturaleza ó constitución, su extensión, su aprovechamiento actual y su fácil y completo aislamiento. Solo nos ofrece algunas dudas la segunda, pues si bien es verdad que por tratarse de terrenos bajos, arenosos y pantanosos han de reunir excelentes condiciones para construcción de las obras proyectadas, no obstante es posible que estas mismas condiciones sean causa de algún inconveniente que suponiéramos previsto. De todas maneras el punto no puede ser mejor escogido, pues no sabemos que exista otro que reúna sus cualidades para el establecimiento de la zona neutral. Además se ha tenido en cuenta al elegirlo el beneficio sanitario que se lograría canalizando aquellos terrenos pantanosos, elevando su nivel, evitando las inundaciones del Llobregat.

En lo que nos parece menos acertado la comisión —si bien se trata de una cuestión en cierto modo secundaria, que ha de ser objeto de mas detenido estudio, pues el proyecto no tiene el carácter de definitivo— es en su propósito de utilizar el Llobregat como entrada de los canales para los buques antes de haber desviado dicho río. La comisión anuncia el propósito de realizar la desviación desde San Baudilio, pero como un propósito lejano; y nosotros, fundándonos en el criterio de personas prácticas, entendemos que conviene hacerla cuanto antes.

Sabido es que, á consecuencia de las arenas que arrastra el río y de las que allí continuamente el mar acumula, no solo se prolonga cada día la playa, sino que en la desembocadura de aquel se forma un banco de arena que es obstáculo para la entrada de las embarcaciones. Pues bien; por medio de escoleras de defensa se podría evitar en parte este inconveniente; pero solo desviando además el río se evitaría del todo.

De primera impresión tampoco nos parecen atinadas las cifras de los presupuestos. Creamos que el superávit no ascenderá á la enorme cifra de cincuenta millones; que los gastos de las obras absorberán una suma algo mayor de los veintisiete millones en que están presupuestados; pero qué importa esto, si de todas suertes ha de resultar una empresa altamente provechosa? Pues qué: se trata acaso de un negocio mercantil ó industrial en que hay que juzgar de los resultados por los efectos inmediatamente derivados de la misma naturaleza del negocio? Claro es que si la empresa, á ojos vistas, hubiera de resultar ruinosa, fuera insensatez acometerla. Pero la de la zona neutral es de aquellas que no pueden medirse por la suma de las ganancias que aparezcan en el balance, pues en sus efectos tiene tal radio de acción, sus beneficios ofrecen tal carácter de generalidad, que fuera aun mayor insensatez mirarla bajo el aspecto de un negocio vulgar. La zona franca es una obra nacional, una obra de carácter permanente, de alto interés público, respecto de la cual no se puede tener un criterio estrecho.

Y por esta misma razón debiera estudiarse con detenimiento por todas las fuerzas vivas del país, en especial por las de Cataluña, con el objeto, no solo de ilustrar y asesorar á la entidad que la organice y administre, sino también de formar una corriente de opinión bastante poderosa para impedir que se quede en estado de proyecto, como ha acontecido con otras muchas iniciativas útiles y provechosas.

B. AMENEGUAL

Barcelona 16.
Quien quiera vestir bien, á precios económicos: sírvase en la Sastrería de los Almacenes Montaner, Sindicato 2 á 10.

En la vejez

(Cuento)

—¡Vaya, papá, bien envuelto en su bata acolchada, hundido en su sillón y sus cogines, muy cerca de este gran fuego, con este biombo detrás, el brasero en los pies y la manta sobre las piernas, seguramente no tendrá frío.

En aquel gran salón la joven señora, con un vestido de terciopelo y de pieles, se apresuraba, caminaba, cargaba, revoloteaba y giraba como una mariposa alrededor del anciano, y atareada sin hacer nada, arrojando y desatropando la manta, ablandando los cogines y atizando el fuego con las tenazas, describía complacientemente, con hábil aturdimiento, todo lo que iba haciendo por su padre. Brillaba en su rostro la sonrisa, no sin afectación y sin visible esfuerzo; pero sus atenciones, sus cuidados y su respeto hacían traición, por su misma vivacidad y por su multiplicidad, á las prisas que tenía por acabar. Y se había entrecubierto la puerta del gran salón y un joven y elegante caballero, el yerno del anciano, había hecho furivamente sigilo á su joven esposa de que no se esperaba más que á ella y que todo estaba listo para partir. Para dar mas efectiva expresión á su gesto, pisaban los caballos en el empedrado del patio, del cual se había barrido la nieve. La linda dama no aguardaba más para unirse á su marido que un ¡gracias! de su padre, una palabra afetuosa que le permitiese salir del salón, pero el anciano, con los ojos apagados por la tristeza, extraño en la soledad de aquel gran dominio, permanecía inmóvil y silencioso.

De repente se estremeció.
—¿Qué tiene V.?—preguntó la dama.

—Tengo frío—dijo el padre.
—Esto no es mas que un escalofrío. Esta pieza está bien cerrada y caldeada. Estará V. mejor en esta morada tan grande, aireada y clara que en nuestro hotelito ahogado y sombrío de París. Aquí no le molestarán nuestras idas y venidas ni el ruido de los niños. Por otra parte, esta es la opinión de los médicos: necesite V. mucha tranquilidad y reposo.

El anciano no dirigió hacia ella sus apagadas miradas. Parecía aún mas abrumado por el empeño de su hija en tingir un cariño que no sentía, que el abandono y el destierro á que se le relegaba. De nuevo murmuró:
—¿Qué tiene V.?

—Tengo frío!—dijo el anciano.
Ella se irritó, cesó de sonreír, no pudiendo prever el momento en que podría dejarle; pero se ocupó aun en prodigarle sus más seductoras caricias.

—¡Frío! Este es inverosímil. V. quiere contrariarme y hacerme rabiar. V. sabe que me alarmo fácilmente y abuso de ello. Vamos, sea V. bueno, dígame que esto no es nada... á fin de que yo pueda partir tranquila.

El anciano había vuelto á su mutismo y miraba la llama del hogar con sus ojos atónitos. Ella añadió con impaciencia un tizón al fuego, acercó mas el biombo al sillón y puso otra manta sobre sus rodillas. Después, fatigada y apagados sus sordos remordimientos por este aumento de cuidados, se decidió.

—Vaya, ahora ya no puede V. tener frío. El coche me espera y mi marido va á rogármelo. Me voy y lo dejo mi vieja criada Margot; para que le haga compañía. Es un verdadero sacrificio para mí, pues no tengo confianza en nadie más, y mis nenas la adoran; pero me privo voluntariamente de ella en beneficio de V., pues le cuidará, le mirará y le hará mas dichoso que un rey.

Parecía que le quería aturdir y aturdirse ella misma. Tal vez esperaba también con esta charla provocar la palabra de agradecimiento y de despidio, que le permitirían irse con el corazón tranquilo, pero el anciano callaba obstinadamente, sordo á esta verbosidad y petrificado por la tristeza.

Ella se resolvió bruscamente á la separación.

—¡Vamos, hasta luego, papá; deme V. un beso!

El levantó la cabeza docilmente, maquinalmente, y le presentó su palda mejilla sin mirarla. Ella aplicó allí

sus sobrosados labios, y al contacto de ellos tembló con mayor violencia.
—Pero acabemos, ¿que tiene V.?
—¡Tengo frío, repetido él.

Esta vez ella se enojó completamente.

—¡Es imposible. Su piel está tibia. V. tiene calor, mucho calor; al contrario, y ya el aire puro de la campiña le da un aspecto soberbio; pero V. sostiene lo contrario para atormentarme, como si ya no lo estuviera bastante! Es V. un mal padre; lo beso otra vez; pero me da V. pena, mucha pena...

Viendo que nadie podía romper aquel silencio ni sacudir aquella inmovilidad, llamó á su vieja criada Margot y se resignó á marcharse enojada. Esto le costó dos aperladas lágrimas que le autorizaron para alabarse de ser infinitamente mas sensible que su padre, y luego salió vivamente del salón llena de piedad por su «pobre» marido, por el «pobre» cochero y por los «pobres» caballos que todos, á esperarla, debían haber tenido «resaca» mucho frío.

Ya, á pasos lentos y con la calceta en la mano, había venido la vieja Margot á sentarse en un escabel de la chimenea, frente al anciano. Se oyó un ruido de ruedas sobre el barrido embalsonado del patio, después todo se perdió y ahogó en la nieve. A este fugaz ruido de partida, el anciano fué sacudido por un gran calor y dejó caer la cabeza en el respaldo del sillón, muy pálido, con los dientes apretados y los ojos cerrados por el dolor.

La vieja criada se lanzó hacia él, le frotó las manos, le hizo respirar un frasco de sales que había sobre el velador y logró reanimarle un poco. En su turbación exclamó puerilmente:

—¡Oh mi amo... mi buen amo, vuelva en sí... habléme... no se muera!

El se conmovió con su angustioso acento. Abrió los ojos debilmente, separó los dientes y murmuró con amarga sonrisa:

—¡Ah mi pobre Margot, ya puedo irme, vaya; esto no cambiara en nada su vida: hace ya mucho tiempo que estoy muerto en su carífil.

Después, vuelto á dominar por su mal, se puso á gemir obstinadamente con una especie de extertor.

—¡Tengo frío...! ¡tengo frío...! ¡tengo frío...!

Á estas palabras asustada la pobre Margot; amontonó los tizones en el hogar, acercó mas el biombo al sillón y le amontonó las mantas sobre las rodillas.

Entonces él, con un gesto de fatiga y de tristeza, le dijo con voz desolada y moribunda:

—¡No, no, mi pobre Margot, todo esto es inútil, no es esto lo que me falta. Habría bastado un poco de afecto! Este biombo, estas mantas, estas llamas, estos cogines, no me calientan mas que el cuerpo... y ¡es en el corazón, en el fondo del corazón donde siento el frío!

CARLOS FOLBY

NOTICIAS

Del extranjero.

Berlin 14.—Se ha descubierto en esta capital un suceso que amenaza producir gran escándalo.

El hecho ha ocurrido dentro de la alta sociedad berlinesa.

Los periódicos afirman que han sido detenidos y presos muchos caballeros y varias señoras.

En casa de una de ellas, muchos personajes conocidos se velan con muchachas y señoras pertenecientes á la buena sociedad.

La policía, siguiendo las instrucciones recibidas, sorprendió la casa en plena orgía.

Los caballeros y señoras fueron conducidos á la cárcel en numerosos carruajes de alquiler.

Se les condujo á dicho establecimiento para escl. recer su identidad.

El hecho ha despertado gran curiosidad é interés.

Paris 14.—En vez de calmarse aumenta la agitación en Cuba contra los norteamericanos.

Juan Gualberto Gómez ha dicho en un discurso que los cubanos prefieren ser gobernados por España que por los yankees.

La odiosidad contra éstos aumenta incesantemente en la gran Antilla.

Londres 15.—Telegrafían de Aden que el profeta y fanático se wali Mulation ha regresado á Batove donde ha reclutado ginetes, reuniendo hasta ocho mil hombres.

Se dispone á atacar la plaza de Gu-rac á la que guarnecen tres compañías de infantería inglesa con una ama tralladora Maxim.

La plaza está rodeada de una sólida empalizada y tiene viveres en abundancia.

Se cree que podrá oponer larga resistencia.

La infantería montada de Gólf (Sennegambia) ha salido en socorro de la plaza sitiada.

La circunstancia de haber comenzado la estación de las lluvias hará más difícil á las tropas inglesas poder atravesar el desierto.

Acaba de recibirse un telegrama de Londres, en el que se dice, con referencia á otro expedido desde Exter (Trausvaal), que los boers han hecho prisionero al general inglés French y á quinientos hombres que mandaba.

Dícese que aprovechando la espesa niebla, los boers efectuaron una contra marcha, sorprendiendo á las referidas fuerzas.

Aunque hasta ahora el Gobierno inglés no ha recibido noticia oficial que confirme el descalabro, las de carácter particular han producido hondo disgusto en Londres.

Berlin, 15.—Telegrafían de Stathart (Waurtemberg) diciendo que hace tiempo que se está efectuando experiencias en secreto con un submarino que funciona en el lago de Constanza.

El inventor muestra muy satisfecho de los resultados obtenidos hasta la fecha.

El submarino ha podido descender á una profundidad de cien metros.

Los ensayos se siguen con gran interés.

Paris, 15.—El Congreso marítimo reuniendo en Monaco ha votado importantes conclusiones.

De ellas las más importantes son: Creación en las islas Azores de un observatorio meteorológico que será de gran utilidad á los navegantes.

Obligación de los buques de llevar á bordo botes salvavidas y toda clase de útiles para salvamento.

Creación en todos los buques de palomares para poder conversar con palomas mensajeras, bien entre dos buques, bien entre éstos y los puertos.

Exigir á los capitanes que presten su auxilio á todo buque naufrago ó que se halle en peligro.

De las islas:

Manacor

El domingo pasado varios socios de la Camara Agrícola celebraron un banquete en el restaurant de Felip, en la Colonia del Carmen, con el fin de estrechar mas los vínculos de amistad entre los individuos de la citada sociedad.

Después de servido un riquísimo menú y de los brindis de rúbrica plantose en una meseta y en el patio de la fonda una palmera, como emblema de fraternidad, que después fué solemnemente llevada por los comensales al jardín de la hermosa casa que en aquella Colonia posee el socio don Bartolomé Tous.

Por los empleados del resguardo de Consumos de esta localidad se verificó en el día de ayer dos aprehensiones, una en las inmediaciones del camino de Son Fangos consistente en tres latas de aceite y la otra en el punto conocido Travesía Barracar de cuatro latas de petróleo con su correspondiente carro y caballería que ha quedado á disposición de la Empresa.

17 Abril de 1901

Herniados (Trencats)

Los Bragueros de la casa Vidal, recomendados por la clase médica y construidos bajo dirección facultativa, son los que mejor contienen la hernia y molestan menos al herniado. Véase el anuncio en la 4ª pagina.

ANTIGUA CASA SERRAT

BRONDO 5

Pronto reaparecerá la verdadera y antigua baratura verdad.
NO CONFUNDIRSE 5 BRONDO 5

De la capital

Como dijimos ayer entregamos la cantidad de 166 pesetas 50 céntimos a don Manuel Villalonga, presidente de la Sociedad de salvamento de naufragos, cantidad a que ascendió la suscripción abierta en este periódico a favor de Miguel Rigo, patrón del laúd *San Miguel*, naufragado el 3 de Febrero último a seis millas del cabo Calafiguera.

En el mismo momento de recibir dicha cantidad el señor Villalonga, previo recibo y ante testigos entregó a Miguel Rigo y a su esposa Francisca Rosselló y Sastre la indicada suma, rogándonos dichas personas, que seamos intérpretes de la profunda gratitud que sienten hacia las buenas almas que han contribuido tan generosamente al alivio de su tremendo infortunio.

Uno de los periódicos de Barcelona, ocupándose de la salida de los vapores correos entre aquel puerto y el de Palma, publica las siguientes líneas que hacemos nuestras por el interés que encierran.

«Desde ayer el vapor *Lulio*, correo de Ibiza con escala en Palma, ha empezado a salir de este puerto, a las 6 de la tarde en vez de las 5, como venía haciéndolo.

No podemos comprender como saliendo los vapores correos de Palma de Mallorca a Ibiza a la referida hora, no hayan de tomar la correspondencia que llega de Madrid a las 17:30, que no dejaría de ser un beneficio grande para todo el público, y, en especial para el comercio.

Ya sabemos que esto no es falta de la empresa naviera, que no hace más que cumplir lo que previene el pliego de condiciones para el cual se le adjudicó la subasta, pero creemos que, sabiendo la Administración Central de Correos, podría muy bien hacer que la correspondencia de las Baleares, como ha sucedido otras veces, viniera en sacas separadas para poder ser embarcadas enseguida, teniendo en cuenta que las cartas y periódicos recibidos ayer, que podían ser embarcados para llegar a Palma hoy, no llegarán ahora hasta el miércoles.»

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer varias multas a otros tantos muchachos por infracción a las Ordenanzas Municipales.

La distribución de fondos aprobada por la Comisión provincial para cubrir las atenciones del presente mes asciende a 6.377'20 pesetas divididas la siguiente forma: Administración provincial, 2.916'83; servicios generales, 2.336'66; cargos, 1.417'90; Instrucción pública, 6.114'65; beneficencia, 48.437'50; corrección pública, 1.333'33; imprevisos, 2.033'33; obras diversas, 833'33; otros gastos, 2.056'40.

En la tarde de ayer mientras dos operarios del establecimiento de veterinaria del señor Riera estaban herrando a una caballería, este tiró una cox briendo a uno de aquellos en el brazo derecho.

Inmediatamente fué trasladado a la casa de socorros de la Casa Consistorial, donde después de un largo rato de espera fué curado por el médico municipal de guardia.

Varias mujeres rieron ayer acaloradamente en la calle de los Hostales, promoviendo un escándalo mayúsculo.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que puso fin a la contienda.

Ayer fué conducido al depósito de Capuchinos un sujeto que se negó a obedecer las órdenes de un guardia municipal.

En la librería de Amengual y Muntaner se ha puesto a la venta un cuaderno conteniendo tres danzas mallorquinas recientemente compuestas por nuestro amigo y colaborador el compositor don Antonio Neguera.

Danza de Gossis, *Danza de San Juan* y *Danza triste* son los títulos de las nuevas melodías que han aparecido en esmeradísima edición, grabadas e impresas en Leipzig, por la casa Breitkopf & Härtel.

La causa que debe verse hoy en juicio oral ante esta Audiencia está instruida por este Juzgado y es contra Juana Ana Mir, perseguida por el delito de hurto.

Estará defendida por el abogado don Miguel Rosselló y Alemany.

Servicios prestados por la guardia civil:

Habiendo llegado a noticia de la del pueste de Artá, que se había verificado un robo de trigo en el predio *Corbaya* de aquel término municipal, se puso a practicar las oportunas diligencias para el descubrimiento del autor ó autores del hecho.

Estas han dado por resultado la detención de un individuo que, como presunto autor del hecho, ha sido puesto a disposición del Juez competente.

Participa la del pueste de Alaró haber denunciado al Juez municipal de la misma a un sujeto presunto autor de la corta y sustracción de varios pinos de un monte de aquel término municipal.

Para su publicación en el *Boletín Oficial* ha remitido el Alcalde de Felanitx a este Gobierno de provincia el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento, durante el mes de Marzo último.

El Alcalde de Artá, cita, llama y emplaza al mozo Jerónimo Grimalt Llull, del reemplazo del año actual, declarado prófugo por aquel Ayuntamiento por no haber asistido al acto de declaración y clasificación de soldados.

Uno de los trabajadores del muelle que ayer estaba cargando un carro tuvo la desgracia de que la cayera encima de la mano una caja, magullándole un dedo.

Fuó auxiliado por varios compañeros de oficio que le acompañaron a la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia donde fué curado por el médico municipal señor Oliver.

Algo variable fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad, pues si bien por la mañana lució un sol espléndido y primaveral, en cambio por la tarde se encapotó el cielo por densas nubes, desencadenándose al propio tiempo un fuerte vendaban que levantó gruesas columnas de polvo que hacía molesto el tránsito por las calles.

Con destino a Ibiza y Valencia salió de nuestro puerto ayer a las diez de la mañana, el vapor *Ileño* llevando la correspondencia, 13 pasajeros y efectos.

El vapor *Belver* llegó ayer al puerto de Barcelona, a las seis y media de la mañana sin novedad a bordo.

Esta tarde a las seis saldrá para Barcelona, el vapor-correo *Lulio*.

El jueves y viernes próximos de 12 a 1 de la tarde se vacunará directamente de la res en el Colegio Médico Farmacéutico.

Nos dicen de Santa María que en varios calendarios de esta isla se anuncia equivocadamente la fecha de feria de dicha villa, nombrándola para el 21 del actual, cuando ha de celebrarse el 28 del corriente ó sea el último domingo del actual. El día 29 se celebrará el firó.

Procedente de Mahón fondó en nuestro puerto ayer a las cinco de la mañana el vapor *Nuevo Mahón* conduciendo la correspondencia, 21 pasajeros y carga varia.

A las siete y media fondó el vapor *Cataluña*, procedente de Barcelona conduciendo la correspondencia, un centenar de pasajeros y carga varia.

Entre los pasajeros figuraban el Delegado de Hacienda de esta provincia señor Semir, don Enrique Carlos Cuchieri y don Benito Pomar.

El vapor *Nuevo Mahón* fué partidador ayer para el consumo público de esta capital de 400 cabezas de ganado lanar y 40 de vacuno.

La Comisión provincial acordó en la última sesión prorrogar hasta nueva orden, los juicios de exenciones, con motivo de tener que reunirse el día 22 del corriente la Diputación Provincial

para proceder a su constitución y designar los señores Diputados que han de formar parte de dicha Comisión mixta de Reclutamiento.

El total de las limosnas depositadas en el cepillo de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, durante el mes de Marzo último, asciende a 666'70 pesetas.

Desde 1.º de junio próximo es obligatorio para los buques de guerra, además de la luz de trinquete y las de colores de los costados, otra luz blanca en el palo de popa, más elevada que la del trinquete, al menos 3'57 metros y se recomienda a los vapores mercantes el aumento de una luz en el palo mayor, colocada 4'60 metros más alta que la de palo trinquete; debiendo los buques de guerra hacer en su reglamento de pertrechos los aumentos de los faroles y material necesario.

Está embarcando un cargamento de ladrillos con destino a Canarias y Habana, el bargantín goleta de esta matrícula *India*, para cuyos puntos saldrá dentro de breves días.

A cosa de las seis de la mañana de ayer un muchacho que fué a molestar a un perro que se estaba muriendo dentro de una de las cunetas del paseo de la Rambla, fué mordido por dicho animal, produciéndole una herida en una mano.

Dicho muchacho fué acompañado al Hospital donde fué curado convenientemente.

Como el perro en cuestión murió pocos momentos después de haber mordido al muchacho, el señor Gobernador ordenó que se practicara la autopsia al animal para ver si padecía alguna enfermedad contagiosa.

El Ayuntamiento de esta ciudad acordó en la sesión de anoche, ordenar la demolición de las construcciones que se apoyan sobre el pilar ó machón de la casa números 32 y 35 de la calle de los Hostales.

Creemos que dicho acuerdo es digno del mayor elogio, no solo por el embelecimiento de dicha calle sino por el peligro que ofrece dicha casa a la seguridad de aquellos vecinos.

Lo único que importa ahora es que el asunto no quede entretendido sino que por el contrario la Alcaldía de las órdenes oportunas para que las obras empiecen lo antes posible.

FIESTAS Y SARAOS

En el Centro Militar

La función de anoche, —que reñamos ya muy de madrugada— deja en el ánimo de todos los concurrentes un recuerdo muy grato y un vivo deseo de que no sea la última fiesta de este género que nos ofrezca en esta temporada la distinguida sociedad.

A veces es difícil la tarea del cronista que no sabe como dar calor a la reseña de un espectáculo galeal y so-so. Otras veces la dificultad estriba en poder traducir, como hoy, la animación, el acierto, la brillantez, el buen éxito, en fin, de la velada, empleando frases mil veces sobadas ó que han perdido su eficacia en los excesos de la benevolencia periodística.

El precioso local de la Sociedad iluminado con espléndida, el delicado adorno de los salones, la elegancia de las damas y señoritas que asistieron, la numerosa muchedumbre de socios é invitados y, por remate, la parte artística de la reunión, formaron un conjunto de atractivos inolvidables.

Poco antes de las diez el efecto que presentaba la casa era en realidad espléndido.

Pece después empezó el concierto; y todos los números, todos sin excepción fueron aplaudidos por la numerosa concurrencia.

La orquesta, compuesta de distinguidos aficionados, socios casi todos del *Centro*, dijo con notable ajuste el intermedio de *Cavalleria rusticana*; y un coro de lindísimas señoritas cantó el coro de *bagnanti* de los *Hugonotes*.

Después el señor Fortuny con exquisita suavidad y potencia al mismo tiempo, cantó una romanza del *Tannhauser*, mereciendo una justísima ovación.

Pero donde los aplausos de la concurrencia llegaron a su colmo fué en la romanza de *Manon* por la señorita Pinto, en el walsiento de la *Bohème* por la misma y en el terceto de *Carmen* por las señoritas Escalas, Gralla y Pinto, reproduciéndose el entusiasmo en el *Jesús* de Gounod, por el señor Fortuny, coros y orquesta.

Como sorpresa, fuera de programa la señorita Arbós a ruegos de la con-

currencia, tocó en el violín con notable sentimiento y soltura una pieza que le valió muchos aplausos y felicitaciones.

Matilde Escalas cantó un aria de la *Toven* de Paccini, con su expresión y eficacia de costumbre. No hay que decir como fué aplaudida.

Igualmente llamó la atención el cuarteto de la *Bohème* cantado por las señoritas Escalas, y Gralla y los señores Fortuny y Leon, (debutante este último). La estruendosa salva de aplausos dijo el entusiasmo que la pieza produjo. Acompañó a los cantantes en el piano la distinguida señora Sancho de Alvarez.

*

Después el baile.

Animación, bullicio, gentiles parejas y rigodones sin cuento prolongándose la reunión hasta la madrugada.

Todo el mundo salió encantado y agradecido especialmente a las atenciones del señor Conde de Montenegro, presidente de la distinguida Sociedad.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

La celebrada anteayer fué presidida por el señor Socas, con asistencia de los señores Canals, Gausp y Aguiló.

Después de leída el acta de la sesión anterior, que fué aprobada, pasóse a tomar los acuerdos siguientes.

Se aprobó el pliego de reparos motivados por el examen de las cuentas de fodos municipales de Cudela, respectivas al año económico de 1896 a 97.

Se dió cuenta del recurso interpuesto por don Jaime Rosselló y Gayá vecino de Villafraña, en que solicita la nulidad del nombramiento de Secretario en propiedad de aquel Ayuntamiento, acordándose informar al señor Gobernador que a su se juicio procede encargue al Alcalde de Villafraña emita el informe oportuno y que se haga constar en el expediente la fecha de la notificación al recurrente de los acuerdos apelados, ó a falta de esta, de su publicación en el *Boletín Oficial*.

Se acordó conceder un socorro de lactancia de 10 pesetas mensuales a una niña cuyos padres lo habían solicitado.

Se dió cuenta de una comunicación del director de la Inclusa provincial, participando que don Miguel Tous Rosselló, vecino de Palma en el arrabal de Santa Catalina había regalado a dicha Inclusa un saco de arroz de muy buena calidad, de 80 kilos de peso, para el consumo de los asilados, acordándose aceptar el donativo y significar por conducto de dicho Director el testimonio de gratitud a los donantes.

También se enteró de otro donativo de dos paquetes de galleta fina, llevado a efecto por don Andrés Galabert, como Director de la Banda Mallorquina y los músicos que componen dicha banda y también se acordó significar el testimonio de gratitud a los donantes.

Se enteró la Comisión del parte dado por el Director de la Casa de Misericordia participando haberse fugado del establecimiento el exposito Andrés Orelli Rigo.

Se acordó autorizar al Director de la Casa de Misericordia para la adquisición del material que se necesita en la Escuela tipográfica por atender a los gastos del censo electoral.

Se enteró la Comisión del inventario de los utensilios y efectos existentes en la Carcel de Audiencia pertenecientes la Diputación provincial y de la carcel de partido.

También se enteró del estado diario de los presos en dicha carcel.

Con cargo a los créditos correspondientes, se acordó satisfacer varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Entierro del señor Cerdá

Ayer a las diez y media se celebró en la iglesia de Santa Eulalia el oficio funeral del que en vida fué el Cura Arcipreste de dicha parroquia, don Sebastian Cerdá.

Ofició el señor cura-párroco de Santa Cruz, asistido en calidad de diácono por el de la parroquia de San Miguel y de subdiácono por el de San Jaime.

Después de terminado el funeral se rezó una parte del Santísimo Rosario en sufragio del alma del finado.

El entierro fué lucidísimo.

Abrían la marcha 24 asiladas del Temple, siguiendo después 40 sacerdotes de las distintas parroquias de esta ciudad y a continuación el clero parroquial con Cruz alzada, presidido

por los curas-párrocos de Santa Cruz, San Jaime y San Miguel.

Seguían detrás del féretro doce plañideros.

Presidió el duelo el M. I. señor don José María Vida, Vicario general interino, acompañado por el Rector de San Nicolás, el vicario de Santa Eulalia y dos parientes del finado.

Cerraban la marcha de la comitiva 21 carruajes que le acompañaron hasta la puerta de San Antonio.

Numerosa concurrencia se agolpaba a los balcones y calles para presenciar el paso del fúnebre convoy, demostrando la estima su que era tenido el bondadoso párroco.

Una vez en la puerta de San Antonio, se despidió el duelo con el responso cantado por el clero parroquial, que fué oído respetuosamente por los acompañantes, siguiendo después el coche mortuorio hasta *S' Aranassa*, desde donde fué llevado en andas el féretro hasta el cementerio de Campos.

SOCIEDAD SALVAMENTO DE NAUFRAGOS

Recompensas

El Consejo Supremo de la Sociedad de Salvamento de Naufragos, con fecha 11 del actual, ha concedido Medalla de Plata y 50 pesetas en metálico a Miguel Rigo, patrón del laúd *San Miguel*, Medalla de Bronce a Bartolomé Rigo, que lo es del laúd *Santa Isabel*, con igual premio de 50 pesetas, y 20 pesetas a los marineros Bartolomé Juan, Miguel Cervera y Miguel Andreu, tripulantes de este último laúd, que salvaron a los del *San Miguel*, en el naufragio ocurrido el 3 de Febrero, y de cuyo siniestro marítimo nos ocupamos en su debido tiempo.

También ha concedido dicho Consejo Medalla de Bronce de Premio al propietario del vapor remolcador *Constante*, don Francisco Casanoves, por su generoso comportamiento en el siniestro ocurrido el día 27 del mismo mes de Febrero al buque italiano *Iside*, embarrancado a la entrada de Porto Pi, y un expresivo y sincero voto de gracias a los señores don Francisco Eusefiat, segundo comandante de Marina en esta provincia, don Antonio Rosselló Cazador, ex-alcalde de Palma, y don Ramón Magraner, Practico de este puerto por la activa participación que tomaron en el salvamento de dicho buque.

Todas estas recompensas, otorgadas a propuesta de la Junta de Salvamento de Palma de Mallorca, han sido ya impuestas y entregadas por su presidente al señor don Mariaró Villalonga, de quien, en solemne acto oye los agradecidos, las frases de elogio que merecen por su plausible y humanitario proceder.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del concejal de mayor número de votos señor Garau (don José) y con asistencia de los señores Abriner, Bestard, Planas, Salas, Rosselló, Bonni, Ferragut, Ferrer, Ros, García Orelli, Losada, Pou, Garcias Moll (don Francisco), y Compañy, se reunió anoche el Ayuntamiento de esta ciudad tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales.

Se concedieron 15 días de licencia a don Mateo Garau por ausentarse de esta ciudad.

Se aprobó el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de Marzo último, para su publicación en el *Boletín Oficial*.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador Civil de la provincia, participando haber exceptuado de la subasta el servicio de riegos de las calles de esta ciudad.

De acuerdo con lo propuesto por la Comisión de Alumbrado, se aprobó la factura del material adquirido para la adaptación de faroles sistema incandescentay se ordenó su pago.

Igualmente se aprobó otro dictamen de la misma Comisión, proponiendo que sean trasladados al caserío del Terreno los faroles antiguos de la ciudad y que se adquieran otros nuevos.

A propuesta de la repetida Comisión se acordó aumentar el número de faroles del paseo del Borne y la adquisición del material necesario para ellos.

Se aprobaron varios dictámenes de la Comisión de Fomento, autorizando a don Bartolomé Castañer y a Juan Ripoll para la instalación de un motor de gas en las respectivas fábricas de su propiedad.

A propuesta de la misma Comisión,

CHAMPAGNE

se autorizó a don Vicente Más para instalar una tragua en la calle 40 del Arrabal de Santa Catalina.

A propuesta del señor Rosselló se acordó que quedara por ocho días sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Fomento, desestimando una instancia de don Damian Frau para el cambio de un motor que tiene instalado por otro de mayor fuerza.

Se aprobó un dictamen de la Comisión de Obras proponiendo que se apruebe la liquidación del escaso de obra de los ramales de la alcantarilla de la Rambla.

Se acordó el pago de una parcela de retroceso de la calle de Santafé.

Igualmente se aprobaron las liquidaciones de las obras de monda y reparación de la alcantarilla colectora comprendida entre la calle de la Seo y el fiato de la puerta del Muelle, y de las obras de reparación de empedrado de la calle de Pont y Vich y posición de Santa Clara.

Se acordó que se forme expediente de expropiación de la parcela que ha perdido la casa números 21 y 23 de la calle de Salas.

En vista de la denuncia hecha por el Celador de Obras de la Corporación Municipal, se acordó la demolición de las construcciones que se apoyen sobre el pilar ó machón de la casa números 33 y 35 de la calle de los Hostales.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se acordó denegar una instancia de don Nicolás Literas, pidiendo la rescisión de la contrata para el suministro de piedra machacada.

El Secretario dió lectura á un oficio del señor Gobernador Civil de la provincia, remitiendo el expediente de ensanche de esta ciudad, y las copias de los dictámenes de la Junta de Caminos, Canales y Puertos de la Real Academia de Medicina.

El señor Company propuso que dichos dictámenes se unieran al expediente.

El señor García dijo que entendía que era deber del Ayuntamiento hacer algo más, y después de hacer un resumen de lo que se propone en ambos dictámenes, indicó que para cumplirlo, se remita una copia de dichos documentos al ingeniero señor Calvet y suplicarle que con urgencia haga en el plano de ensanche aprobado que lleva por lema Felix qui potuit rerum cognoscere causas, del que es el autor, las modificaciones que en los repetidos documentos se indican, quedando así acordado.

Se dió lectura á un informe emitido sobre un recurso de alzada interpuesto por don Mateo Jaume, contratista de nieve por haberle desestimado una instancia reclamando el importe de cierta cantidad, acordándose lo siguiente:

1.º Que la tramitación de los recursos de que se trata es de exclusiva competencia del Alcalde á tener de los artículos 140 y 181 de la Ley y de la Real orden de 30 de Junio de 1879.

2.º Que á la Alcaldía compete apreciar cuales informes juzga necesarios á las instancias de recurso habiéndose cumplido en este caso las disposiciones vigentes.

3.º Que en vista del mandato del señor Gobernador de que se de Audiencia al Ayuntamiento en este expediente la Corporación hace suya el informe del señor Alcalde fecha 21 de Enero último.

Se acordó no ser posible la instalación de una cocina en la cárcel de este partido, por carecer de fondos para ello.

Se acordó que se paguen del capítulo de imprevisos los gastos que ocasione la copia de un plano del término municipal de Palma.

En vista del dictamen emitido por la Comisión de Hacienda, sobre la reclamación de doña Catalina Flot acerca de una compensación del arbitrio sobre puertas y mostradores, se acordó no haber lugar á la compensación que solicita la referida señora Flot y que pase á la comisión competente para formar el oportuno expediente.

El señor Secretario dió lectura á una proposición suscrita por los señores Ros y Bonnin, pidiendo la anulación del acuerdo tomado por el Ayuntamiento en la sesión última por el que nombro primer Teniente de Alcalde á don Mateo Garau.

Después de una breve discusión se acordó que el asunto quedara sobre la mesa hasta la sesión próxima.

Y no habiendo mas asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Agentes para una Compañía de seguros, se necesitan asalariados con un 125 por ciento de las primas que obtengan durante el mes. Informarán CENTRO DE ANUNCIO.

Teatro

La tipla señorita Santos desempeñó anoche el papel de Felipa de La Fiesta de San Antón reemplazando á la señora Grifell que se encontró indispueta. La señorita Canela oyó muchos aplausos. La decoración del último cuadro fué de muy buen efecto.

Esta noche se estrenará la zarzuela de Jackson Veyan y Saco del Valle titulada La flor de la montaña. Completan el programa de la función de hoy La fiesta de San Antón y la señora capitana.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas. Concluyen en las Teresas dedicadas á San José.

Exposición á las seis de la mañana y á las diez se cantará la misa mayor. Por la tarde á las seis y media, rosario, meditación, estación, Tedeum y la reserva del santísimo.

Visita á la Corte de Maria. A la Virgen del Buen Suceso, en San Nicolás.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas. Empiezan en las Capuchinas á la Divina Pastora de las Almas.

A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo y á las nueve y media la misa cantada por la comunidad. A las seis y media de la tarde, ejercicio de la Divina Pastora con meditación, estación y la reserva.

Otras funciones. En el Socorro, á las siete durante una misa, se practicará el ejercicio de día 19 de San José y al anochecer después del Santo Rosario, continuará a devota novena, con meditación y canto, en honor de la Santísima Madre del Buen Consejo.

En las iglesias y horas de costumbre, se practicarán el ejercicio del día 19 de San José.

Visita á la Corte de Maria. A Nuestra Señora de Lluch, en San Nicolás.

Sociedades y Corporaciones

ISLEÑA MARÍTIMA

COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES. Emisión de 2.000 obligaciones al portador de 500 pesetas ca. a una al interés del 5 por ciento anual, amortizables en 20 anualidades.

Acordeado por la Junta de Gobierno de esta Sociedad la emisión de 2000 obligaciones al portador á tenor de las bases y condiciones que están de manifiesto en las Oficinas de la Compañía, quedan señalados para la suscripción de dichos valores los días 18, 19 y 20 del actual en las propias Oficinas desde las 15 y media á las 20 horas.

Dicha suscripción será simultánea, para los accionistas y para el público, teniendo los primeros asegurada en firme una obligación por cada cuatro acciones que presenten al efecto en los días señalados y un cuarto de Obligación por cada acción que no forme grupo de cuatro.

Los suscriptores que no se presenten como accionistas deberán sujetarse al prorrateo caso que así lo exija el exceso de suscripción sobre las obligaciones no reservadas á los accionistas unidas á las que éstos como tales no suscriban.

Todo suscriptor deberá depositar en el acto de suscribirse 25 pesetas por cada obligación que suscriba.

En las oficinas de la Isleña se facilitarán los impresos para la suscripción y todas las explicaciones que se deseen.—Palma 15 de Abril de 1901.—El Presidente, Pedro Sampol.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno, el Vocal Secretario, Ramón Obrador.

Asufre y sulfato de cobre

PARA LAS VIÑAS. Insecticidas para los árboles frutales y plantas hortícolas.

ALZAMORA HERMANOS, PALMA. Depósito al lado de la estación del Ferrocarril.

ESTOMAGO

Todas las enfermedades del estómago ya sea dispepsia, gastralgias, simples irritaciones, dolores de estómago y demás enfermedades del aparato gástrico intestinal se curan de una manera pronta y segura con un solo frasco del Elixir Estomacal F. Se ra.—Farmacia Central Jaime II, 21.—Palma de Mallorca.—Frascos 10 rea. es.

Ultimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various financial instruments and their prices.

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS. Lists various public values and their prices.

Boletín meteorológico

Meteorological data table for April 17, including barometer, temperature, wind, and humidity.

HOSPITAL PROVINCIAL

Table showing hospital statistics for April 16, 1901, including admissions, discharges, and deaths.

ESTADÍSTICA

Statistics section containing birth and death records for various dates in April.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Port records section detailing atmospheric conditions, wind direction, and sea state.

«Nuevo Mahón», de Mahón y el «Cataluña», de Barcelona.—Salíó el vapor español «Isleño», para Ibiza y Valencia.

Matadero: Día 16.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 8.—Terneras, 0.—Cárneros 1.—Ovejas, 2.—Borregos, 1.—Corderos, 78.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cábritos, 1.—Cerdos, 2.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 93.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Tres noticias. Madrid 17 á las 9'30.

Dase como seguro que en el encasillado oficial figuran dos socialistas.

Los príncipes de Asturias se encuentran en Cannes, en donde permanecerán unos cuantos días. El señor Romero Robledo será mantenedor de los juegos florales en Sevilla.

La subsistencia en Madrid. Madrid 17 á las 9'30.

La prensa sigue ocupandose del problema de la subida de los comestibles. El kilo de patatas se vende á real; el precio de la carne ha aumentado 60 céntimos.

Los periódicos dicen que la subida de la carne no es de tan graves consecuencias como la subida de los artículos de más necesidad, los cuales es preciso abaratar.

Territorio del Muni-En Gibraltar. Madrid 17 á las 10.

El gobierno está dedicando preferente atención al territorio del rio Muni con objeto de impulsar su desarrollo.

Dentro de breves días es esperado en Gibraltar el primer lord del almirantazgo.

Más huelgas. Madrid 17 á las 10.

Sevilla.—En una reunión celebrada por los taponeros acordaron éstos continuar la huelga.

Corren rumores de que se han declarado en huelga los mineros de Riotinto. Se han mandado allí fuerzas de la benemérita para mantener el orden.

De Francia.—Del «frica del Sur». Madrid 17 á las 15'45.

M. Delcassé permanecera quince días en San Petersburgo. Insistese en que sera destituido M. Waldek-Rousseau.

El general Dewet se encuentra al norte de Frankfort. Han ocurrido siete casos de peste en el Cabo.

De guerra y marina. Madrid 17 á las 12.

Se ha firmado la dirección de la benemérita, nombrando inspector de ella al general Daban.

Se ha hecho la combinación de mandos militares, concediendo ascensos hasta á los capitanes y oficiales de la reserva de Marina, reconociendo á los archiveros de marina sin categorías.

Huelga de fundidores.—Para la paz. Madrid 17 á las 14.

Una telegrama oficial proce-

dente de Avilés da cuenta de que se han declarado en huelga ochenta fundidores, pidiendo menos horas de trabajo.

Londres.—The Morning Post asegura que se han entablado nuevas negociaciones de paz con los boers.

Identificación

Madrid 17 á las 15. Ha sido identificada la personalidad de la muchacha asesinada anteanoche en Chamberí; llamábase Dionisia Esteraban y contaba veinte y cuatro años de edad.

Habíala mandado en busca de agua, siendo muerta al cabo de una hora.

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

Consejo de ministros. Madrid 18 á la 1'15.

En la sesión del Consejo se aprobaron varios expedientes relativos á material de guerra.

Se concedieron tres indultos de muerte á otros tantos reos condenados por las Audiencias de Segovia, Valladolid y Huesca respectivamente.

Se acordó prorrogar el arrendamiento de consumos y tomar medidas para evitar la subida de la carne.

Se declaró oficial el próximo Consejo naval, bajo el patronato de S. M. la Reina y de la presidencia del señor Duque de Veraguas.

Se ha señalado el día 12 de Mayo próximo para la designación de interventores, el día 19 para las elecciones y el día 23 para el escrutinio general.

Igualmente se ha señalado el día 25 para las elecciones de compromisarios, y el día 2 de Junio para la elección de Senadores.

La reunión de las Cortes tendrá efecto el día 11 del citado mes.

En breve se publicarán los decretos correspondientes.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL

Compañía ómnico-lírica del Teatro de Ruzafa de Valencia bajo la dirección del primer actor don Miguel Miró y del Maestro don Eduardo Senis.

Función para hoy. La fiesta de San Antón.—La flor de la montaña.—Sandias y Melones.

A las ocho y cuarto en punto. Precios.—Entrada general 0'50 pesetas.—Al paraíso 0'60.

Las pastillas Paneraj, son el remedio más eficaz contra. Tos. De venta: Farmacias y Droguerías.

Consejo utilísimo. Para curarse del estómago y de los intestinos, h. ya o no dolor, tomase el Elixir Estomacal de Saiz de C. rios.

NOVEDADES PARA SEÑORA. En género de confianza siempre se ha distinguido la Tienda de «Las Monjas».

Casa especial en artículos negros. Precios reducidísimo.

IMPORANTE

Se desea aquirir un local para almacén situado en un punto muy céntrico de esta capital. Informarán CENTRO DE ANUNCIOS, plaza de Santa Eulalia.



VAPORES CORREOS
SALIDAS DE PALMA

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza.
Martes á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).
Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).
Viernes á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante y para Mahón.
Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).

LLEGADAS Á PALMA
Lunes á las 7 de la m. de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).
Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante y de Barcelona. (Este último sin correo.)
Miércoles á las 7 m. de Barcelona, (directo) y 6 m. de Mahón, (directo).
Jueves á las 9 de la m. de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.
Viernes á las 10 de Ibiza y Valencia.
Sábados á las 7 de la mañana de Barcelona, (directo).



FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que riga desde el día 10 de Abril de 1898.
De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanig) tarde.
De Palma hasta Lapuebla, á las 7:40 mañana, 2:30 y 6:25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde.
De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Sta. Maria) y 5:25 (mixto y desde Empalme) tarde.
De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.
Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.

DILIGENCIAS
para los pueblos de la isla de Mallorca

Pueblos de la isla	Puntos de parada	Salidas de Palma	Llegadas á Palma
Andraig	Marina, 8	2 tarde	7 m
S. Arracó	Marina, 8	"	"
Capdellá	Santacilia	"	"
Galviá	Santacilia	"	"
Esporlas	P. del Olivar	"	"
Estallichens	P. del Olivar	"	"
Banyalbufar	P. del Olivar	"	"
Paiguayent	P. del Olivar	"	"
Valldemosa	San Miguel, 84	"	"
Deyá	San Miguel, 84	"	"
Sóller	San Miguel, 84	"	"
Bunyola	San Miguel, 84	"	"
Lluchmayor	Bautó, 6	"	8:30
Santanyi	Bautó, 6	"	8:30
Campós	Bautó, 6	"	8:30
Sancillias	P. de S. Ant.	"	8:30

PAÑERÍA DE ANGLADA Y LLAUGER
ANTIGUA Y ACREDITADA CASA DE **CAN BITLA**
FUNDADA EN 1802

113 Y 115 « JAIME II » 113 Y 115

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir estensísimas colecciones de todos los artículos de dicho ramo, como LANILLAS, GERGAS, ESTAMBRES, VICUÑAS, ARMURES y demás, propios para las temporadas de

PRIMAVERA Y VERANO

DESDE LA CLASE MAS ECONOMICA A LA MAS SELECTA

BUEN GUSTO — PRECIOS LIMITADÍSIMOS

Jaime II, 113 y 115 -- Antigua casa de CAN BITLA -- Jaime II, 113 y 115

HERNIADOS -- Trencats -- LEED

El bragero inflexible con regulador de la casa Vidal de Barcelona, sistema el más perfeccionado de cuantos se ha construido hasta ahora y el «Parche anti-heralario Vidal» de la misma casa, preparado á base de la resina del «Calophyllum Inophyllum», son los dos únicos medios para curar radicalmente toda clase de «heralias» por antiguas que sean.
Los brageros de la casa Vidal, recomendados por las eminencias médicas y contruidos ex profeso para cada caso bajo la dirección facultativa de los que mejor contienen la «hernia» y molécula marcos al herniado.
El parche «anti heralario Vidal» tonifica, fortifica y reconstituye la porción de tejido relajado que constituye la «hernia», produce una acción bienhechora sobre la misma, no molesta ni llega y quita el dolor debido á los cambios atmosféricos. Siendo muchísimas las señoras que por pudor ó sea por temor de ser reconocidas dejan pasar su vida sufriendo, algunas de ellas, horriblemente en la mayoría de casos, ya que casi en los sería el librarse de dichos sufrimientos, y aun mejor de poder curarse de tan molesta enfermedad, les advertimos que no creemos absolutamente necesario su reconocimiento en la mayoría de casos, ya que casi siempre nos bastan las explicaciones que nos dan de su «hernia» las que juntamente con nuestras instrucciones, y á beneficio de nuestro tratamiento basta para que puedan alcanzar en poco tiempo su total curación.
Habiendo observado en nuestra larga práctica que la mayor parte de los brageros, adolecen del defecto de no contener bien la «hernia», pues que dejan escaparla ó por debajo, por encima ó por los lados, defecto que debe corregirse desde luego que se observa y que previene siempre de la mala construcción del bragero y sobre todo de la mala fijación que se da á la pelota del mismo, aconsejamos pues á los quebrados que se concentran en este caso, se avistan con nosotros para que una vez vista la «hernia», indicarle la clase de bragero que necesitan y la forma que debe afectar la pelota para poder contener ó mantener bien reducida dicha «hernia», evitando con esto molestias y sufrimientos sin cuento, amen de algunas enfermedades, entre ellas la estrangulación, terrible enfermedad que desenlace fatal es casi siempre la muerte.
El especialista señor Vidal, estará en esta capital desde el día 24 de este mes, al 8 del mes de Mayo, esto es, quince días, hospedándose en el Hotel Continental, calle de San Miguel, número 88, donde podrá consultarle, cuantos deseen curarse de sus «heralias», y recibirá todos los días de 10 á 1 y de 4 á 8 de la tarde.

DOLOR REUMÁTICO

Poción y linimento antirreumático

Con su uso se consigue la curación de toda clase de dolores reumáticos por crónicos ó inveterados que sean. Lo acreditan el número de curaciones hechas y la recomendación de cuantos médicos han tenido ocasión de ensayarlo. Precio de la Poción, pacetas 5. Linimento, id. 2'50.—Farmacia especial de GRAU INGLADA, 4, Anillo, 4, Barcelona.

Depósito: Farmacia Central de Don Ignacio Forteza y Serra, Jaime II, 21

Una operación particular
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo; ó quitarse el importuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del **Depilatorio imperial Padro**
Frasco 10 reales
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Una Galera
Se desea vender una de seis asientos, veló de última moda, puede viajar en casa de Gabriel Buda Noguera, San Miguel, 22, S. Catalina.

AUER
EL MEJOR Y MAS ECONOMICO DE LOS MECHEROS
Para evitar deficiencias con los falsificados que se expenden en esta Capital exijanse las marcas de fábrica S. T. AUER en los Mecheros y en los manguitos.
Sea colocados exclusivamente por los empleados de la Sucursal en Palma—90—BORNE.

Vitalidad Debilitada, Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero y hermano del difunto y eminente juez Wilds:
«Por muchos años padecí de divinos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la

Zarzaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre.»
Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general, tómese la **Zarzaparrilla del Dr. Ayer.**
Píldoras del Dr. AYER, Amucadas, El Mejor Purgante.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona
Mes de Abril

Línea de Cuba México.—El día 19 saldrá de Santander y el 20 de Corea, el vapor «Alfonso XIII».
El día 25 saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor «Ciudad de Cádiz».
Línea de Venezuela Colombia.—El día 11 saldrá de Barcelona, y el 15 de Cádiz, el vapor «Cataluña».
Línea de Filipinas.—El día 27 de Barcelona el vapor «Montevideo».
Línea de Fernando Pó.—El día 26 saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor para Fernando Poo, con escala en casa blanca, Matigen y otros puertos de la Costa Occidental de África y Golf de Guinea.
Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde».
Línea de Tángier.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes — Salidas de Tángier: martes, jueves y sábados.
No se admite carga la víspera de la salida.
Para más informes, acóndase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

ALUMBRADO BARATISIMO
Como Petróleo á 20 céntimos de peseta el litro y como Gas á 10 cént. de peseta el metro
Con los mejores y más perfectos aparatos para producir **ACETILENO** Patente BOFILL Ingeniero
Aparatos para toda clase de Alumbrados, en casas, talleres, poblaciones, etc., etc.
Lámparas y faroles para bicicleta y carruaje y otros usos.
Mecheros especiales que no producen humo.
Carburo superior calidad á 60 cént. Kg.
SINDICATO 141, 1.º—PALMA

Vapores Transatlánticos de Pinillos Iquierdo y C.ª
Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos
VIAGE DIRECTO DE ESTA PUERTO
Para Habana, Santiago de Cuba, Veracruz y Tampico, con escalas en Mayagüez, Puerto Rico y Ponce, saldrá el día 22 de Abril el vapor **CATALINA**
Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.
Para más informes, dirigirse á los Representantes de la Compañía en esta plaza, señores Martínez y Planas, San Juan 20. Palma.

HERPES
CURÁNSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO
W. ROVER.
Premiado en la Exposición anexa al IX Cong. Internacional de Higiene y Demografía
Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulidez de la misma, erupciones, etc., etc.
DEPÓSITO GENERAL: Plaza de Antonio Maura.
CATARROS
BRONQUITIS CRÓNICAS Y TOSES PERTINACES
Se curan con el licor breca ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.
CUATRO REALES FRASCO
Depósito general, Farmacia de las Copilias, Plaza Antonio Maura—PALMA